

PRESENCIA DE LA LDEPLUJ EN EL VI ENCUENTRO DE UNIVERSIDADES INTERCULTURALES.

Mtra. Vicky Hernández Hernández

Los días 7, 8 y 9 del mes de noviembre de 2019, se llevó a cabo el esperado VI Encuentro de Universidades Interculturales "Intercambiando Experiencias de Emergencias de Saberes en Ámbitos de la Educación Intercultural" en la Universidad Autónoma Intercultural de Sinaloa, en Mochicahui, Sinaloa. En donde se pudo observar la presencia y escuchar la participación de las diversas Universidad Interculturales de algunos Estados del país, entre ellas nuestra Universidad Veracruzana Intercultural, floreciendo e interactuando académica, social y culturalmente.



Participación de alumnos y docentes de la UVI-Sede Totonacapan, Los Mochis, Sinaloa. Fotografía: Luis A. Montejo.

Con una nutrida asistencia de estudiantes y docentes de la Universidad Veracruzana Intercultural en sus cuatro sedes (Totonacapan, Huasteca, Selvas y Grandes Montañas) y de sus dos licenciaturas: Derecho con enfoque de Pluralismo Jurídico y Gestión Intercultural para el Desarrollo, participando como ponentes en diversas mesas. Los de la sede Totonacapan abordaron temas trascendentes en relación a sus procesos de investigación en vinculación con comunidades totonacas, tales como:

- Retos del trabajo de campo en la LDEPLUJ: una mirada estudiantil. Sandra Luz Simbron Morales de la sección 501.

- Colonia Heleodoro Dávila ante el Ejercicio de sus derechos, de Josefa Cruz Vazquez sección 301.
- El trabajo comunitario que realizan estudiantes de la Licenciatura en Derecho con Enfoque en Pluralismo Jurídico a través de la vinculación con actores, en temas de educación, exigibilidad en Derechos Humanos por Héctor Manuel Sánchez Flores de la sección 501.
- La Isla vinculada hacia el derecho indígena. por Elías Omar García López de la sección 301.
- Licenciatura en Derecho con Enfoque de Pluralismo Jurídico en la Universidad Veracruzana Intercultural sede Totonacapan y su relación con las comunidades indígenas. Mtra. Vicky Hernández Hernández docente de la LDEPLUJ.

En tanto que los estudiantes de la LGID presentaron trabajos relativos al manejo de la gomosis en huertas cítricas de Buenavista, Espinal. Las etapas exploratoria y diagnóstica de la investigación vinculada.



Alumno de la LDEPLUJ UVI-Sede Totonacapa exponiendo, Los Mochis, Sinaloa. Fotografía: Elías O. García L.

Cabe destacar que para alumnos y docentes de la UVI-Sede Totonacapan, al salir de su entorno sociocultural y geográfico para acudir a otro Estado, distante y diferente en su composición sociodemográfica, fue una gran experiencia vivenciada, puesto que, nos permitió presenciar y colaborar en las distintas actividades educativas, culturales y sociales del VI Encuentro de Universidades Interculturales. Abriéndonos grandes panoramas tanto en lo personal como en nuestra formación profesional, con la emoción de salir de nuestro lugares de origen y el conocer un nuevo lugar con diferentes costumbres, tradiciones, lengua, origen étnico, por mencionar algunos; interactuar con estudiantes y docentes de otras Universidades Interculturales y con los de la anfitriona Universidad Autónoma Intercultural de Sinaloa, fue algo único, y sobre todo provechoso.

El VI Encuentro nos permitió saber más acerca de las Universidades Interculturales, asistiendo a las diversas conferencias magistrales en donde se abordaron temas trascendentes de suma importancia para nuestra capacitación y formación. Además, el socializar los resultados de las investigaciones y trabajos de vinculación de la UVI y sus licenciaturas, contribuye con nuestro granito de arena para difundir su quehacer entre los asistentes, al presentar nuestra ponencias e intercambiar experiencias.

Cabe destacar que la asistencia al VI Encuentro, impulsara a los demás alumnos y docentes de la UVI de la Licenciatura en Derecho con enfoque de Pluralismo Jurídico y nuestra sede, a ponerle más empeño personal, profesional y académico, trabajando más en vinculación con las comunidades para reafirmar los trabajos de investigación desde el ámbito jurídico, social y culturalmente, avivando a su vez nuevos aprendizajes en conjunto.